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ATA DA SÉTIMA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE DO CONSELHO 

DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-

ÁRIDO. 

 

Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quinze, às quatorze horas, na Sala de 1 

Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – 2 

CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do 3 

Reitor José de Arimatea de Matos. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Luciana Angélica 4 

da Silva Nunes, Odacir Almeida Neves e Subênia Karine de Medeiros; os Chefes de 5 

Departamentos: Araken de Medeiros Santos, Leilson Costa Grangeiro, Ludimilla Carvalho 6 

Serafim de Oliveira, Rafael Castelo Guedes Martins, Rodrigo Nogueira de Codes e 7 

Rodrigo Silva da Costa; os Coordenadores de cursos de graduação: Adiana Nascimento 8 

Silva, Antônia Jocivânia Pinheiro, Antônio de Pádua de Miranda Henriques, Elizangela 9 

Cabral dos Santos, Emerson Augusto de Medeiros, Fernando Neres de Oliveira, Helcio 10 

Wagner da Silva, Humberto Gomes Hazin, Isabelle Pinheiro Fagundes, Jardel Dantas da 11 

Cunha, Thomas Edson Espíndola Gonçalo, John Eloi Bezerra, José Albenes Bezerra 12 

Júnior, José Flávio Timóteo Júnior, Josy Eliziane Torres Ramos, Luís Henrique 13 

Gonçalves Costa, Michele Dalvina Correia da Silva, Lázaro Luís de Lima Sousa, Manoel 14 

Quirino da Silva Júnior, Marcos Vinícius Cândido de Henriques, Maria Aparecida da Silva 15 

Soares, Max Chianca Pimentel Filho, Luciana Vieira de Paiva, Moisés Ozório de Sousa 16 

Neto, Nathalee Cavalcanti de Almeida, Pedro Felipe Martins Pone, Liz Carolina da Silva 17 

Lagos Cortes Assis, Rejane Tavares Botrel, Ricardo Henrique de Lima Leite, Roberto 18 

Vieira Pordeus, Rogério de Jesus Santos, Rosilda Sousa Santos e Wirton Peixoto Costa; 19 

a Coordenadora de curso de pós-graduação lato sensu: Yákara Vasconcelos Pereira Leite; 20 

os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: Alexandre Paula Braga, 21 

Francisco Marlon Carneiro Feijó, Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale, Silvio Roberto 22 

Fernandes de Araújo, Valéria Veras de Paula e Vander Mendonça; e a representante da 23 

Divisão do Registro Escolar Joana D´arc Veras de Aquino. Conselheiros com faltas 24 

justificadas: Arthur Gomes Dantas de Araújo e Jusciane da Costa e Silva. PAUTA: Primeiro 25 

ponto: Discussão e aprovação da ata da sexta Reunião Ordinária de dois mil e quinze; 26 

Segundo ponto: Apreciação e emissão de parecer sobre a redistribuição de servidores 27 

docentes; Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre Minuta de Resolução que Altera o 28 

Anexo da Resolução CONSEPE/UFERSA Número um de dois mil e onze, de dezessete de 29 

junho de dois mil e onze, no que se refere a forma de seleção para ocupação de vaga em 30 

componentes optativos nos Cursos de Ciência e Tecnologia e na lista classificatória para 31 

ingresso nos cursos de formação em segundo ciclo. Dá outras providências relativas ao Curso 32 

de Ciência Tecnologia; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre Minuta de Resolução 33 
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que altera o Projeto Pedagógico do Curso de Ciências Contábeis do Câmpus Mossoró, 34 

modificando o formato do Trabalho de Conclusão de Curso de Monografia para Artigo 35 

Científico. Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre Projeto Pedagógico do Curso de 36 

Engenharia de Produção do Câmpus Angicos, conforme Memorando Eletrônico Número 37 

trezentos e dezessete de dois mil e quinze – PROGRAD. Sexto ponto: Apreciação e emissão 38 

de parecer sobre a criação de curso de aperfeiçoamento “A escola e a cidade: políticas 39 

públicas educacionais”. Sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre Programas de 40 

Disciplina das seguintes unidades acadêmicas: Câmpus de Caraúbas, Câmpus Pau dos 41 

Ferros, Departamento de Ciências Exatas, Tecnológicas e Humanas  Câmpus Angicos e 42 

Departamento de Agrotecnologia e Ciências Sociais – Câmpus Mossoró, conforme Memorando 43 

Eletrônico Número trezentos e vinte e um, de dois mil e quinze – PROGRAD. Oitavo ponto: 44 

Apreciação e deliberação sobre solicitações das Unidades Acadêmicas de oferecimento de 45 

cursos de férias, conforme Memorando Eletrônico Número trezentos e vinte e três, de dois mil e 46 

quinze – PROGRAD. Nono ponto: Apreciação e deliberação sobre os Calendários 47 

Acadêmicos 2016.1 e 2016.2, conforme Memorando Eletrônico Número trezentos e vinte e 48 

dois, de dois mil e quinze – PROGRAD. Décimo ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado 49 

quórum legal, o Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos declarou aberta a 50 

reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. A Conselheira Joana D´arc Veras de 51 

Aquino falou que a solicitação para abertura de turma de férias deveria ser feita com, no 52 

mínimo, trinta dias de antecedência ao término do período letivo e que isso não havia sido feito. 53 

Propôs retirada do oitavo ponto da pauta. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior 54 

disse que a minuta citada no terceiro ponto de pauta deveria ser apreciada, primeiramente, 55 

pelo comitê de graduação e, por isso, propôs retirada do terceiro ponto de pauta. Propôs 56 

também a retirada do nono ponto de pauta. O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes disse 57 

que o Departamento de Ciências Ambientais e Tecnológicas – DCAT, em reunião, solicitou 58 

retirada dos pontos três e nove da pauta. A Conselheira Luciana Angélica da Silva Nunes 59 

falou que a forma atual utilizada na matrícula, que tratava a resolução do terceiro ponto de 60 

pauta, era manual e que isso demandava um trabalho extenso para os servidores. Por isso, 61 

falou que seria importante discutir esse ponto na Reunião. O Conselheiro Lázaro Luís de Lima 62 

Sousa disse que o terceiro ponto da pauta era de extrema importância para ser discutido na 63 

Reunião. Falou que os servidores trabalhavam no período de férias para realizar as matriculas 64 

e rankings de forma manual. Falou que por ser feito de forma manual e por ter uma demanda 65 

muito alta, tais procedimentos teriam uma maior possibilidade de erros e disse também que 66 

alguns discentes eram favorecidos com as atuais regras para ingresso nos cursos de 67 

Engenharia da UFERSA. Solicitou, por fim, que o terceiro ponto de pauta fosse discutido e não 68 

fosse retirado de pauta. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior disse que entendia o 69 

posicionamento dos Conselheiros Luciana Angélica da Silva Nunes e Lázaro Luís de Lima 70 
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Sousa, mas que o documento deveria ser apreciado, primeiramente, pelo comitê de 71 

graduação. O Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite disse que o intuito das disciplinas 72 

eletivas era oferecer oportunidade para que o discente melhorasse a sua nota e pudesse, 73 

assim, entrar em um curso que almejava quando ingressou na Universidade.  O Conselheiro 74 

Lázaro Luís de Lima Sousa disse que os discentes optavam por disciplinas eletivas, que não 75 

tinham interesse, para melhorar suas notas e ingressar em um curso de engenharia que não 76 

tinham conseguido em um momento passado. O Presidente do Conselho José de Arimatea 77 

de Matos colocou a proposta de retirada do terceiro ponto de pauta em votação. A primeira 78 

votação gerou empate, com doze votos favoráveis, doze contrários e vinte e seis abstenções. 79 

O Conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite disse que estaria, em suas palavras, se 80 

colocando no lugar do discente, e que mudar as regras seria difícil para os que já haviam se 81 

programado e criado expectativas quanto à forma de ingresso utilizada. O Conselheiro Lázaro 82 

Luís de Lima Sousa disse que o discente que estivesse regular em seu curso, de acordo com 83 

as regras utilizadas para ingresso nos cursos de engenharia, ficaria prejudicado e que o ponto 84 

deveria ser analisado. Após as defesas apresentadas pelos Conselheiros Ricardo Henrique de 85 

Lima Leite e Lázaro Luís de Lima Sousa, a proposta de retirada do terceiro ponto de pauta foi 86 

colocada em votação. A proposta foi aprovada por quatorze votos favoráveis, treze contrários e 87 

vinte e três abstenções.  A proposta de retirada do oitavo ponto de pauta foi votada e aprovada 88 

por vinte votos favoráveis, doze contrários e dezoito abstenções. A proposta de retirada do 89 

nono ponto de pauta foi votada e não foi aprovada por vinte votos contrários, quinze favoráveis 90 

e quinze abstenções.  O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior propôs que o ponto 91 

nove fosse o segundo ponto de pauta. A proposta não foi aprovada e obteve vinte votos 92 

contrários, treze favoráveis e dezessete abstenções. PRIMEIRO PONTO. O ponto não gerou 93 

discussão e foi votado e aprovado por trinta e sete votos favoráveis e treze abstenções. 94 

SEGUNDO PONTO. O ponto não gerou discussão. A redistribuição do servidor Dimas Barreto 95 

de Queiroz foi aprovada por quarenta e oito votos favoráveis e duas abstenções. A 96 

redistribuição do servidor Max Chianca Pimentel Filho foi aprovada por quarenta votos 97 

favoráveis, dois contrários e oito abstenções. TERCEIRO PONTO. Retirado de pauta. 98 

QUARTO PONTO.  O Conselheiro Moisés Ozório de Sousa Neto disse que a coordenação 99 

do curso de Ciências Contábeis estaria propondo alteração do formato do trabalho de 100 

conclusão de curso, de monografia para artigo científico. Disse que o curso citado era bastante 101 

técnico e que o formato de artigo científico ajudaria em uma melhora do desempenho 102 

acadêmico dos discentes. O Conselho discutiu sobre a alteração proposta no ponto. Por fim, o 103 

Conselheiro Rafael Castelo Guedes Martins propôs a seguinte redação para o caput do 104 

Artigo primeiro: “Alterar o Projeto Pedagógico do Curso de Ciências Contábeis do Câmpus 105 

Mossoró, modificando o formato do Trabalho de Conclusão de Curso de Monografia para Artigo 106 

Científico”. O ponto e a proposta foram votados e aprovados por quarenta votos favoráveis, 107 
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dois contrários e oito abstenções. QUINTO PONTO. A Conselheira Joana D´arc Veras de 108 

Aquino disse que o curso, citado no ponto, já havia sido aprovado em um momento anterior e 109 

que após dois anos de sua aprovação, o PPC do curso estava passando pela Reunião do 110 

Conselho. Falou que essas pautas a incomodavam devido a demora que o documento levava 111 

para passar por uma reunião. Por fim, declarou seu voto contrário ao ponto. O Conselheiro 112 

Antônio de Pádua de Miranda Henriques disse que o PPC havia sido feito no período da 113 

criação do curso, mas, devido as correções realizadas pelas comissões e ao movimento 114 

grevista, ocorrido no ano de dois mil e quinze, foi enviado somente naquele momento. O 115 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos colocou o ponto em votação, que foi 116 

aprovado por trinta e nove votos favoráveis, um contrário e dez abstenções. SEXTO PONTO.  117 

A Conselheira Luciana Angélica da Silva Nunes disse que o projeto, que tratava o ponto, já 118 

estava de acordo com todas as normas exigidas e já havia cumprido todos os trâmites 119 

necessários. A Conselheira Joana D´arc Veras de Aquino disse que o Conselho aprovava 120 

decisões com erros por causa dos prazos que tinham que cumprir e que apesar da UFERSA 121 

funcionar há dez anos, ainda havia problemas com isso.  O Presidente do Conselho José de 122 

Arimatea de Matos colocou o ponto em votação, que foi aprovado por trinta e sete votos 123 

favoráveis e treze abstenções. SÉTIMO PONTO. O ponto não gerou discussão e foi votado e 124 

aprovado por quarenta e dois votos favoráveis e oito abstenções. OITAVO PONTO. Retirado 125 

de pauta. NONO PONTO.  O Conselho discutiu sobre as datas de recesso e sobre o ano letivo 126 

do Calendário dos semestres citados no ponto.  Os Conselheiros expuseram opiniões e 127 

propostas sobre datas para recessos acadêmicos. Após discussões sobre possíveis datas dos 128 

recessos acadêmicos, bem como sobre datas letivas, ou não, para eventos realizados na 129 

Universidade, o Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos colocou a proposta 130 

original, apresentada pela Pró-reitoria de Graduação - PROGRAD, para o recesso do semestre 131 

dois mil e dezesseis, ponto, um, para ser votada juntamente com as propostas feitas pelos 132 

departamentos: A proposta apresentada pela PROGRAD, para as datas de recessos 133 

acadêmicos, não foi aprovada e obteve dois votos favoráveis; O Conselheiro Rafael Castelo 134 

Guedes Martins propôs a data do recesso, do semestre dois mil e dezesseis, ponto, um, para 135 

o dia onze de julho de dois mil e dezesseis. A proposta obteve doze votos favoráveis e não foi 136 

aprovada; O Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes propôs a data do recesso, do semestre 137 

dois mil e dezesseis, ponto, um, para iniciar no dia dezoito de julho de dois mil e dezesseis. A 138 

proposta foi aprovada e obteve dezenove votos favoráveis. A votação das propostas obteve 139 

dezoito abstenções de votos. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior havia proposto 140 

definição de uma data não letiva para a ocorrência do Seminário de Iniciação Científica – 141 

SEMIC da UFERSA, mas após discussões, retirou proposta com ressalva que fosse feita uma 142 

conscientização para que os docentes realizassem, na semana do SEMIC, atividades 143 

destinadas ao evento. Por fim, o Conselheiro Rodrigo Silva da Costa propôs data para início 144 
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do semestre dois mil e dezesseis, ponto, dois. A proposta, para início do semestre citado em 145 

vinte e três de janeiro de dois mil e dezessete (com o mês de dezembro de dois mil e 146 

dezesseis e o mês de janeiro de dois mil e dezessete, até o dia vinte e dois, destinado ao 147 

recesso acadêmico) foi aprovada por vinte e oito votos favoráveis e dois contrários (que foram 148 

favoráveis ao início do semestre citado em trinta de janeiro de dois mil e dezessete, com o mês 149 

de dezembro de dois mil e dezesseis e o mês de janeiro de dois mil e dezessete, até o dia vinte 150 

e nove, destinado ao recesso acadêmico). O Conselheiro Rafael Castelo Guedes Martins 151 

sugeriu que o Calendário Acadêmico voltasse em outro momento para que outras questões 152 

fossem discutidas. Por fim, os recessos acadêmicos foram votados, mas o Conselho discutiu e 153 

o Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos disse que outros pontos, referentes a 154 

outras datas do Calendário Acadêmico, fossem debatidos em outro momento pelo Conselho. 155 

DÉCIMO PONTO. A Conselheira Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira parabenizou o 156 

curso de Administração pela nota obtida na avaliação feita pelo Ministério da Educação – MEC. 157 

Registrou pêsames pela morte do irmão da servidora Jacqueline Cunha 158 

De Vasconcelos Martins. O Conselheiro Wirton Peixoto Costa sugeriu que os Pró-reitores se 159 

reunissem com a Pró-reitoria de Gestão de Pessoas – PROGEPE para tratarem de assuntos 160 

referentes ao Calendário Acadêmico. O Conselheiro Rafael Castelo Guedes Martins desejou 161 

Feliz Natal a todos do Conselho. O Conselheiro Francisco Marlon Carneiro Feijó agradeceu 162 

aos docentes que contribuíram para a realização do I Congresso Interdisciplinar Potiguar. O 163 

Conselheiro Araken de Medeiros Santos disse que no dia vinte e oito de novembro do 164 

corrente ano havia ocorrido um arrombamento de carro no Câmpus de Angicos e que no dia 165 

oito de dezembro a sala de uma docente havia sido arrombada também. Falou que alguma 166 

medida deveria ser feita para acabar com tais acontecimentos dentro do Câmpus. O 167 

Conselheiro Lázaro Luís de Lima Sousa disse que, devido a retirada do terceiro ponto de 168 

pauta, teria que trabalhar no seu período de férias para realizar as matrículas de discentes. O 169 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos parabenizou os cursos que receberam 170 

conceito quatro na avaliação feita pelo MEC e registrou os pêsames pelo falecimento do 171 

servidor Francisco Augusto Alves Câmara. Nada mais havendo a discutir, o Presidente do 172 

Conselho José de Arimatea de Matos agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu 173 

por encerrada a reunião. E eu, Cibelle dos Santos Carlos, Secretária ad hoc dos Órgãos 174 

Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada com emendas, na reunião do dia 175 

vinte e quatro de fevereiro de dois mil e dezesseis, segue assinada pelo Presidente do 176 

CONSEPE, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. 177 

Xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 178 

Presidente 179 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________  180 
Pró-Reitores: 181 

Luciana Angélica da Silva Nunes __________________________________________________  182 
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Odacir Almeida Neves __________________________________________________________  183 

Subênia Karine de Medeiros _____________________________________________________  184 

Chefes de Departamentos:  185 

Araken de Medeiros Santos ______________________________________________________  186 

Leilson Costa Grangeiro _________________________________________________________  187 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________  188 

Rafael Castelo Guedes Martins ___________________________________________________  189 

Rodrigo Nogueira de Codes ______________________________________________________  190 

Rodrigo Silva da Costa __________________________________________________________  191 

Coordenadores de cursos de graduação: 192 

Adiana Nascimento Silva ________________________________________________________  193 

Antônia Jocivânia Pinheiro _______________________________________________________  194 

Antônio de Pádua de Miranda Henriques ___________________________________________  195 

Elizangela Cabral dos Santos ____________________________________________________  196 

Emerson Augusto de Medeiros ___________________________________________________  197 

Fernando Neres de Oliveira ______________________________________________________  198 

Helcio Wagner da Silva _________________________________________________________  199 

Humberto Gomes Hazin _________________________________________________________  200 

Isabelle Pinheiro Fagundes ______________________________________________________  201 

Jardel Dantas da Cunha _________________________________________________________  202 

Thomas Edson Espíndola Gonçalo ________________________________________________  203 

John Eloi Bezerra ______________________________________________________________  204 

José Albenes Bezerra Júnior _____________________________________________________  205 

José Flávio Timóteo Júnior ______________________________________________________  206 

Josy Eliziane Torres Ramos ______________________________________________________  207 

Luís Henrique Gonçalves Costa___________________________________________________  208 

Michele Dalvina Correia da Silva __________________________________________________  209 

Lázaro Luís de Lima Sousa ______________________________________________________  210 

Manoel Quirino da Silva Júnior ___________________________________________________  211 

Marcos Vinícius Cândido de Henriques _____________________________________________  212 

Maria Aparecida da Silva Soares __________________________________________________  213 

Max Chianca Pimentel Filho ______________________________________________________  214 

Luciana Vieira de Paiva _________________________________________________________  215 

Moisés Ozório de Sousa Neto ____________________________________________________  216 

Nathalee Cavalcanti de Almeida __________________________________________________  217 

Pedro Felipe Martins Pone _______________________________________________________  218 

Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis ___________________________________________  219 
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Rejane Tavares Botrel __________________________________________________________  220 

Ricardo Henrique de Lima Leite ___________________________________________________  221 

Roberto Vieira Pordeus _________________________________________________________  222 

Rogério de Jesus Santos ________________________________________________________  223 

Rosilda Sousa Santos  __________________________________________________________  224 

Wirton Peixoto Costa ___________________________________________________________  225 

Coordenadora de curso de pós-graduação lato sensu: 226 

Yákara Vasconcelos Pereira Leite _________________________________________________  227 

Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: 228 

Alexandre Paula Braga _________________________________________________________  229 

Francisco Marlon Carneiro Feijó __________________________________________________  230 

Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale ______________________________________________  231 

Silvio Roberto Fernandes de Araújo _______________________________________________  232 

Valéria Veras de Paula __________________________________________________________  233 

Vander Mendonça _____________________________________________________________  234 

Representante da Divisão do Registro Escolar: 235 

Joana D´arc Veras de Aquino ____________________________________________________  236 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados 237 

Cibelle dos Santos Carlos  _______________________________________________________  238 


